

いつも心寄せてくださりありがとうございます。

欧州では、10月31日から冬時間に切り替わるので、日本との時差が今迄は7時間（遅れ）でしたが、8時間となります。夏時間から冬時間に移行すると、いよいよ本格的な冬を迎えます。最近、暖房を入れるようになってから昨年同様、朝顔が咲き始めました。ドイツで生活をするようになってから植物を育て始め、成長する姿から喜びと活力が与えられています。それにしても紅葉と朝顔のコントラストに今年も感動しています。

先月から再開した第2・4日曜日、スカイプ同時配信での定期的な会堂での礼拝は定着してきました。長い間、スカイプのみの礼拝でしたので、新たなチャレンジのようでしたが、そのペースにも馴染んできたところですよ。遠方から2時間かけておいでになる方もいますが、対面での礼拝は楽しみだと仰っているのが、嬉しく思っています。私自身もパソコンに向かって一方的に御言葉を語らせて頂くのとは違って、恵みの空間を共有できる幸いを味わっています。尚、会堂以外はスカイプ礼拝とし、暫くはこのような形を保ちながら歩んで参ります。

9月・第4主日は、日本に本帰国された元教会員の方が出張の為にケルンにいらっしゃり、礼拝に参加されました。2年振りの再会を共に喜びました。ドイツ入国はスムーズでしたが、日本入国の際は煩雑な手続きや自主隔離が10日間あるので、日本はハードルがとても高いことを改めて思われました。私にとっては、日本は昨年から変わらず速い国のままのような感じです。

ドイツの隣国にある日本語教会が10月より無牧となった為に、私たちの教会の礼拝や聖書の学び会にスカイプで参加されています。直ぐに馴染んでくださり、私たちの教会の皆様も喜んで歓迎し、教会に新しい風が通ったような感じで、相乗効果をもたらしているような気がしています。今後はどのように導かれてゆくのか分かりませんが、現在はご一緒に主を賛美し礼拝をお献げできる恵みに感謝しています。

日本の皆様の教会は如何でしょうか。それぞれの地において主に感謝と賛美をお献げしながら、お従いして参りたいものです。皆様の上に更に主の豊かな祝福をお祈りいたします。



鮮やかな深紅に染まった葉



アパートの前の落ち葉
大量の落ち葉なので、落ち葉収集専用の清掃車が巡回しています。



ヒョロヒョロと、か弱そうですが。風にも寒さにも負けず。(右上)
蕾がたくさん。これからもまだまだ、と言わんばかり。(右下)



会堂に集まった方々と、スカイプ礼拝に参加した方がとのご挨拶!!